



# HESSISCHER LANDTAG

05. 12. 2006

## **Kleine Anfrage**

**des Abg. Schäfer Gumbel (SPD) vom 10.10.2006**

**betreffend Mittel für Regionalmanagement**

**und**

**Antwort**

**des Ministers für Wirtschaft, Verkehr und Landesentwicklung**

### **Vorbemerkung des Fragestellers:**

Die HNA berichtete am 12. September 2006 darüber, dass das Regionalmanagement Nordhessen einen "unerwarteten Geldsegen" aus dem HMWVL erhält. Danach soll das Regionalmanagement weitere 300.000 € in 2007 und 2008 durch das Land erhalten.

Diese Vorbemerkung des Fragestellers vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

Frage 1. Wird das Regionalmanagement Mittelhessen (Verein Mitte Hessen e.V.) ebenfalls eine Fortführung der Förderung erhalten?

Da Mittelhessen nicht zum Fördergebiet der Bund-Länder-Gemeinschaftsaufgabe "Verbesserung der regionalen Wirtschaftsstruktur" gehört, erfolgte die Förderung des Aufbaus des Regionalmanagements Mittelhessen in den Jahren 2003 bis 2006 aus dem Landesprogramm "Strukturförderung". Grundsätzlich kommt unter der Voraussetzung ausreichender Landeshaushaltsmittel auch in Mittelhessen eine Verlängerung der Anschubförderung in Betracht, wenn auch das eigene finanzielle Engagement der Beteiligten aus der Region in gleicher Höhe wie bisher fortgesetzt wird.

Frage 2. Wenn ja, in welcher Höhe und zu welchem Zeitpunkt?

Die Förderung der Basisaktivitäten des Vereins Mitte Hessen e.V. betrug in den Jahren 2003 bis 2006 jeweils 100.000 € bei einem finanziellen Eigenengagement in mindestens gleicher Höhe. Unter der Voraussetzung ausreichender Landeshaushaltsmittel kommt eine entsprechende Anschlussförderung für die Jahre 2007 und 2008 in Betracht. Dazu müsste ein entsprechender Antrag gestellt werden.

Frage 3. Wenn nein, mit welcher Begründung?

Entfällt.

Wiesbaden, 20. November 2006

**Dr. Alois Rhiel**